

# Los euroescépticos luchan para cambiar el tono legislativo de la UE

La libre circulación de personas, la unión bancaria, la protección de datos o la legislación migratoria son algunas de las normas que podrían verse afectadas por la nueva composición del Parlamento Europeo.

**V. Moreno, Madrid**  
 La irrupción en el Parlamento Europeo (PE) de una amplia representación de partidos euroescépticos tras las últimas elecciones hará que esta nueva legislatura sea, previsiblemente, más complicada a la hora de aprobar nuevas directivas e incluso forzar la marcha atrás en las que estén en tramitación. Según todos los expertos, asuntos como la unión bancaria, la directiva sobre protección de datos, el acuerdo comercial y de inversiones con Estados Unidos o la inmigración estarán en el punto de mira de estas formaciones políticas.

El tema más polémico será sin duda el creciente problema de la inmigración ilegal, que, a pesar de ser una competencia nacional, terminará llegando hasta el Parlamento Europeo. "La Comisión es quien tiene la iniciativa legislativa y el PE no marca los tiempos. Sin embargo, los problemas que se están viendo en países como España o Italia provocarán que la propia Comisión o el Consejo Europeo soliciten medidas en legislación migratoria. Si esto ocurre, será un éxito para las formaciones más radicales, que usarán este debate y el Parlamento como altavoz para difundir sus ideas", explica Marie-José Garot, experta en derecho comunitario y directora del Centro de Estudios Europeos de IE University.

## Libre circulación

De hecho, es posible que este asunto no tarde en llegar a la Cámara, puesto que Roma ya lidera una corriente en el Consejo Europeo que pide a la UE más recursos para contener estos flujos migratorios. Bruselas, sin embargo, aboga por potenciar las vías legales y acotadas, de forma que los extranjeros tengan menos estímulos para alcanzar la UE.

Otro de los apartados que podrían complicar el camino

**Los partidos mayoritarios del hemiciclo deberán consensuar más que nunca sus posturas**



Los euroescépticos y eurófobos cambiarán, durante esta legislatura, el tono del debate legislativo en el Parlamento Europeo.

## Británicos e italianos, el azote parlamentario

El británico Nigel Farage, líder del partido populista Ukkip –junto a la formación italiana Movimiento 5 Estrellas–, ha conseguido conformar su propio grupo político, el nuevo Grupo Europeo por la Libertad y la Democracia (EFD, por sus siglas en inglés), desde el que tratará de cambiar las normas europeas que sean contrarias a su discurso. Uno de sus

primeros objetivos será, como el Frente Nacional francés, dejar de aplicar los acuerdos de Schengen, para limitar la libertad de circulación de personas y trabajadores, restablecer todas las fronteras y recuperar las entradas con visado. Por otro lado, también pretende eliminar cualquier normativa europea que suponga una carga para los

transportistas; invalidar el orden europeo de detención y de extradición para evitar que ciudadanos británicos sean juzgados en otros estados europeos; o suprimir la Tasa Tobin. En definitiva, el político inglés quiere introducir tantos cambios como sea posible en Bruselas y trabajar a la vez en su propio país.

## La influencia de estas nuevas fuerzas será limitada, salvo si forman un grupo político

"La única manera de que estos partidos tengan alguna capacidad para influir en el debate europeo es formando un grupo político. Para ello tienen que contar con 25 eurodiputados de siete países diferentes. De esta manera, el grupo disfruta de ventajas, como fondos europeos, más minutos de intervención en los debates plenarios y una mayor representación en las comisiones de trabajo en las diferentes áreas", comenta.

Esa era la intención de Marine Le Pen, del FN. Sin embargo, la coalición que pretendía cerrar con formaciones abiertamente xenófobas no llegó a buen puerto. Esto significa que la andadura de estos eurodiputados se iniciará en la bancada de los *no inscritos*, donde la capacidad para hacer política de oposición legislativa es más limitada. Sin embargo, concluye Garot, "a estos eurodiputados todavía les queda la capacidad de dilatar los debates, de retrasar la toma de decisiones y de utilizar el PE como altavoz para hacer oír sus opiniones".

legislativo del PE es el capítulo de la libre circulación de ciudadanos, caballo de batalla del Frente Nacional (FN) francés, partido que se impuso en las elecciones europeas en el país vecino.

Por esta razón, los expertos de organismos como el Center for European Policy Studies recomiendan a los partidos mayoritarios en el hemiciclo –Partido Popular Europeo (PPE), socialistas y liberales– que, para que las iniciativas legislativas más importantes prosperen, consensuen más que nunca sus posturas antes de presentarlas en el PE y sumen el mayor número de escaños posibles. Sólo de esta manera se conse-

## FRAGMENTADO

La Eurocámara será en esta legislatura la más fragmentada de su historia reciente. Los partidos eurocríticos y euroescépticos han cambiado el dibujo del Parlamento Europeo, que hasta ahora era más compacto.

guirá que el voto de los partidos más radicales frene cada turno de votación.

## Capacidad limitada

Garot asegura que los partidos euroescépticos tendrán una capacidad limitada de influencia en lo que se refiere al destino de las nuevas directivas. La experta en derecho comunitario explica que, a pesar de los malos resultados, el PPE y los socialistas han logrado mantener la mayoría en el PE y las normas que se aprueben en este organismo contarán con los votos de estas formaciones. Además, añade Garot, los euroescépticos, habitualmente, no cuentan con una unidad de acción ni de voto.